

Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg
Institut für Japanologie
FS Japanologie

Fachschaftsräte (FSR): Laura Allerborn, Kai Bergmann, Anna Rukat
(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): ja

Anwesende Fachschafts-Mitglieder:

Laura Allerborn, Kai Bergmann, Anna Rukat, Irénea Barner, Benjamin Le Bourne, Marie Touma, Luisa Fritsch, Sven Speyer, Julia Hohlfeld, Christopher Wafzig, Helena Bruch, J. Holderbaum, Christian Resch, Patrizia Müller, Lucas Kelm, Hagen Tekschow, Adrian Spira, Alexandra Schmitt, Christian Keller, Klara Fauser, Dominik Pitz, Mirac Dokdemiroglu

Sitzungsbeginn/-ende: 13:00-14:00 | 15.10.2024 (Di)

Tagesordnung

1. Wahlen
2. Halloween Party
3. Hanasukai
4. Sushi-Abend ESG
5. Sonstiges

1. Wahlen

Zu Beginn des Semesters führten wir Wahlen für die Ämter innerhalb der Fachschaft durch. Die Ergebnisse sind wie folgt:

Finanzbeauftragte/r: Kai Bergmann (einstimmig)

StuRa Entsandte/r: Adrian Spira (einstimmig)

Weiterhin wird es im Laufe des Semesters noch Wahlen für einen QSM-Beauftragten benötigen. Darüber hinaus wird sich gewünscht, neben dem jetzigen Haupt-Finanzbeauftragten eine Vertretung für diesen zu ernennen, welche nach Ablauf der Amtszeit die Aufgabe als Finanzbeauftragte/r nahtlos übernehmen kann. Diese Vertretung wird, sobald an diesem Posten Interesse besteht, an einem späteren Zeitraum gewählt.

Innerhalb der Fachschaft wurde außerdem der Vorschlag erbracht, die Wahlen zukünftig anonym abzuhalten. Der Fachschaftsrat wird sich möglichen Umsetzungen widmen.

2. Halloween Party

Auch dieses Jahr veranstalten die Fachschaft der Sinologie, Japanologie und Kunstgeschichte Ostasiens eine gemeinsame Halloween Party.

Fachschaftsübergreifende Events wie das Sommerfest und die Halloween Party, bieten eine wichtige Möglichkeit für die Studierenden des CATS sich untereinander zu vernetzen. Die Fachschaften des CATS möchten die Verbindung zwischen den Fachbereichen stärken und planen mit diesem gemeinsamen Event, unter anderem auch den erst seit diesem Monat studierenden Erstsemestern eine Möglichkeit zu geben, Kontakte zu knüpfen.

Zudem werden unter anderem auch japanische Austauschstudierende eingeladen, was die Vernetzung von beispielsweise Tandempartnern fördert. Der dazugehörigen Finanzbeschluss wurde separat hochgeladen.

In näherer Zukunft wird es einen Schichtplan geben, in den sich freiwillige Helfer eintragen können. Dieser wird dann über die bekannten Ankündigungswege geteilt.

3. Hanasukai

Auch dieses Semester finden wieder die von der Fachschaft organisierten Hanasukai-Events inklusive Speedfriending an jedem letzten Freitag des Monats statt. Planmäßig findet der erste Hanasukai dieses Semesters am 25.10. statt. Hierfür haben wir beschlossen, maximal 50€ aus dem Posten 750.0219 zu verwenden. (einstimmig)

4. Sushi-Abend ESG

Nachdem letztes Jahr bereits schon einmal ein Sushi-Abend der ESG in Partnerschaft mit der Fachschaft Japanologie stattgefunden hatte, kam der Verein dieses Semester für eine erneute Zusammenarbeit auf uns zu. Geplant ist, wieder gemeinsam Sushi zuzubereiten und zu essen. Dies bietet unseren Studierenden nicht nur die Möglichkeit, sich fachübergreifend mit anderen Studierenden zu vernetzen, sondern sich auch mit interessierten japanischen Studierenden, welche diese Veranstaltung besuchen, Kontakte zu knüpfen.

Seitens des ESG wurde sich um eine Hilfe bei der Organisation, spezifisch 2-3 Personen der Japanologie, sowie finanzielle Unterstützung gewünscht. Für letzteres haben wir beschlossen, maximal 100€ aus dem Posten 750.0219 zu verwenden. (JA: 20 NEIN: 0 ENTHALTEN: 2)

5. Sonstiges

AKs/AGs

Dieses Jahr werden von studentischer Seite bislang 2 AGs organisiert: Die Kendō AG sowie die Asian Pop AG. Ob beziehungsweise in welcher Form die Japanische Medien AG dieses Jahr stattfindet ist noch unklar.

Die AKs der Fachschaft wurden in ihren Funktionen noch einmal vorgestellt.

Mitarbeiterbesprechung

Unser Fachrat besuchte die Mitarbeiterbesprechung zum Start des Semesters. Wichtige Punkte, die uns mitgeteilt wurden, waren die Bitte an die Fachschaft um Bearbeitung der QSM für das Sommersemester sowie die Bitte an alle Studierenden, ihre Information auf heiCo aktuell zu halten.

Derzeit ist noch unklar, ob die Kursanmeldungen in Zukunft per heiCo oder wie gewohnt in Person stattfinden werden. Weiterhin ist derzeit ein Fehler im heiCo System bekannt, bei welchem eine stellvertretend für ‚bestanden‘ eingetragene Note von 4,0 nach Änderung zur tatsächlichen Note nicht aktualisiert wird.

1. Fachschaftssitzung WS 2024/25

Die nächste Mitarbeiterbesprechung findet am 12.11. statt.

Heidelberg, den 15.10. 2024

(Laura Allerborn, Kai Bergmann, Anna Rukat)